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登巴巴回“家”
一切仿佛从未离开

登巴巴是从昨天一早从洛杉矶
飞抵上海的。在从机场到住所的路
上，得知球队下午会在康桥基地训练
后，登巴巴主动提出想回基地与球队
一起训练。并召开了媒体见面会。
谈到现状，登巴巴表示一切恢复都在
有条不紊的进行，谈到未来，他表示
已经迫不及待地想要穿上球衣，与队
友共同作战。

由于登巴巴恢复顺利，不少球迷
都已经开始憧憬这位申花队的头号
射手为球队在下赛季的联赛以及亚
冠中摧城拔寨的场景，不过登巴巴表
示这一切还不能心急。“我还是要一步
一步，有条不紊地推进康复，这个过程
我不着急。只要做好基础工作，回到
球队、参加合练是水到渠成的事情。”

尽管登巴巴的恢复速度始终超
出着人们的预期，并且从现场来看，
他的行走已经基本没有问题，腿上
的伤疤也渐趋愈合，但对于一位职
业球员来说，除了要克服来自身体
上的伤病之外，更重要的是如何克
服心理上的创伤。对此登巴巴也表
示认同：“这种伤病确实会很大的心
理影响，这也是我为什么这么努力
把基础打好，只有我变得更强，无论
是心理还是生理上，才能面对接下
来的一切困难。”

除了要克服心理上的障碍外，恢
复过程中的的种种枯燥与瓶颈也是
在所难免的，不过这对于乐观的登巴
巴来说似乎都不是什么大问题：在他
看来，只要观看申花的比赛，了解球
队的比分，就不会感到枯燥，“我也会
配合康复师，我不觉得很无聊。”根据
安排，接下来登巴巴将回到法国，开

启第二阶段的恢复训练。
登巴巴此番回到球队，一个主要

的目的就是现场观战申花主场与国
安的比赛，在球队向联赛第三冲刺的
关键的阶段，登巴巴希望能够和球队
在一起。巧合的是，登巴巴加盟申花
后的首秀也是主场面对国安，在那场
比赛中他贡献了一粒进球和一个助
攻，帮助球队3-1完胜对手。而类似
场景又再次出现，让人们不禁期待这
是另一个美好的开始，对此登巴巴也
表示：“去年和国安的比赛记忆犹新，
不仅对自己表现满意，那场比赛的成
功是所有人的贡献，和国安比赛每个
球员、球迷都是热血沸腾，明天去现
场见证这场比赛，无论对我还是球
迷，都是一个全新的开始。随后毫不
掩饰对于本场比赛的渴望：“如果听
到球迷们热烈的呼喊，我想跑回更衣
室，把装备换上去比赛，这是我最直
接的反应。”

登巴巴渴望与球队一起战斗，而
曼萨诺同样不把登巴巴当“外人”看，
在昨天的赛前准备会上，登巴巴也和
球队一同参加，有队友跟登巴巴开起
了玩笑，“看来明天老头（曼萨诺）要
把你排进18人名单了。”

准备会上，登巴巴跟自己的好兄
弟马丁斯坐在了一起。几个月不见，
让两人备感亲切，一坐下就不停地相
互嬉笑与打闹。登巴巴缺阵的这段
时间里，马丁斯很好地接过了自己好
兄弟的枪，帮助球队攻城拔寨，对此
登巴巴也向其表示了感谢：“我衷心
感谢队友马丁斯，他的表现冠绝中
超，表现令人钦佩。”

三叉戟缺阵
申花能否捍卫主场？

昨天，申花依然没有进行赛前适

应场地训练，而是在康桥基地进行备
战。原本计划与球队训练的登巴巴
最终也还是决定独自留在健身房继
续进行恢复。从现场来看，对于这些
基本的恢复练习登巴巴已经能够轻
松应对。

登巴巴的恢复令人欣喜，不过
球队目前的情况就不是太乐观了。
上一场比赛中肋骨软骨受伤的莫雷
诺缺席了球队的训练，尽管大腿拉
伤的瓜林参与了球队的训练，但曼
萨诺表示，他们两人将会同时缺席
明天的京沪大战，“这可能是我们
今年最后的一个坎，明天也会克服
这个难题，用剩下的人组成最强的
阵容。瓜林、莫雷诺再加上登巴
巴，这三名非常重要的外援都将缺
阵，因此我希望能够得到球迷更多
的支持。”

尽管三名主将缺阵，但曼萨诺今
天的比赛首要目标还是争胜，“明天
的比赛，就两个目标，一个是通过胜
利保住联赛第三，而另一个是希望能
够继续捍卫本赛季主场不败金身。”

本赛季，申花已经不是第一次
遭遇到伤病的侵袭了，每一次伤病
来袭，球队总能用团结和拼搏拿下
一场场看似不可能的胜利。而今晚
的比赛，三个外援同时缺阵，对于这
个赛季的申花来说还是头一次，因
此在赛前的准备会上，曼萨诺用自
己擅长的“心灵鸡汤”为球员进行鼓
劲和打气，“如果你瞄准月亮，即使
迷失，也是落在星辰之间。”显然，主
教练希望尽管球队很困难，但仍然
要要以高标准来要求自己，这样即
使最终没能达到，而所取得的结果
也不会太差。

这个赛季已经多次打破不可能
的申花，为什么不能再来一次呢？

归来 登巴巴渴望与申花并肩战斗

后奥运时代
“铿锵玫瑰”更迷人

2：2战平冰岛，4：1大胜乌兹别
克斯坦，1：0小胜丹麦，在里约奥运
结束的首次正式比赛中，中国女足收
获了永川女足国际邀请赛的冠军。
尽管只是邀请赛，但这支新旧交接、
风格鲜明的“铿锵玫瑰”正在奋力绽
放，展现魅力迷人的风采。

从比赛的四支队伍看，中国女足
世界排名第13位，冰岛排名16位，
丹麦排名20位，乌兹别克斯坦排名
42位。虽然对手称不上世界一流强
队，但仍具有较量的价值。北欧的冰
岛、丹麦队员人高马大，借鉴了欧洲
男足的技战术特点，属于典型的快攻
快守的攻势足球。

一年前的永川女足赛，是主教练
布鲁诺执教“铿锵玫瑰”的首秀，当时
他面临着极为严峻的挑战——要在日
本、朝鲜、韩国及澳大利亚队中突围，
拿到亚洲两张奥运会门票中的一张。

一年来，无论是从心理还是实战
上讲，布鲁诺的执教是成功的。他带
领女足力压日朝韩，硬是抢下一张里
约入场券，时隔8年再次入围奥运会
并打进8强。

再次来到永川女足赛，布鲁诺依
然是一身标配：身穿红T恤，带着一
条红围巾，外套西装。让人喜庆的不
仅是布鲁诺的着装，更是女足技战术
特点的鲜明和进步。面对冰岛、丹麦
的强力冲击，女足姑娘们通过传控球
降低比赛节奏、以边路进攻来限制对
方的快速进攻；面对乌兹别克斯坦的
防守反击，女足姑娘们通过穿插跑
动、长传冲吊来撕开对方防线。

当然，“铿锵玫瑰”也有不足，比
赛慢热、关键时注意力不集中。对阵
冰岛和乌兹别克斯坦，中国女足都在
开场前五六分钟失球。在与乌兹别
克斯坦比赛的中场休息时，布鲁诺在
更衣室里发了脾气，“我们习惯于先
失球，将比赛主动权交给对方。我虽
然不喜欢发脾气，但是我还是很严厉
地批评了队员，比赛刚开始和快结束
是关键时刻，不能分心，看来这一点
以后我还要重复。”

不过瑕不掩瑜，布鲁诺对队员能
够很好执行自己的战术意图感到满
意，“这几场比赛打出了流畅的进攻，
队员有很多移动和配合，如果用把剪
刀把最开始和最后的5分钟剪掉，那
是我想看到的比赛。”

被问到为自己一年的执教打多
少分时，布鲁诺说：“那是足协的事
情，小时候读书老师打分，总会再留
下‘你还可以再提高’这句话。足协
跟我续约4年，我现在生活24小时心
系这支球队，李冬娜说我比较喜欢工
作，是的，只有随时去想怎么去做才
能提高进步，不停地寻找有天赋的球
员就是我的工作，我的身体里面已经
流淌着‘铿锵玫瑰’的血液。”

新周期女足有何规划？布鲁诺
告诉记者：“我们会通过俱乐部的表
现去观察球员，女超和女甲我们都
在密切关注，我很高兴看到了一些
有潜力的球员。1月份还有一个四
国赛，随后女足会到法国集训为阿
尔加夫杯做准备，明年有东亚杯、全
运会，这些都是观察和选拔队员的
好机会。”布鲁诺还不忘幽默地说，

“如果记者们发现了好的球员，也请
你们告诉我。”

据新华社电

尽管昨天才回到上海，但其实远

在卡塔尔进行恢复的时候，登巴巴就

时刻惦记着球队和球迷，此次回来，

因为在球队冲击联赛第三的关键时

刻，他很想和球队一起去见证。

“哪怕当时躺在床上无法走路，

我也已经迫不及待地想回来了！所

以我早早地就安排了回来的行程，

因为我属于这支球队。”不光球迷想

念登巴巴，登巴巴同样挂念着这里

的一切。或许登巴巴没有想到，来

迎接“归心似箭”的他的，是申花提

前锁定亚冠资格的好消息，但他有

更大的“野心”，就是想见证球队保

住联赛第三，见证虹口不败纪录能

够延续。

而除了现场观看比赛之外，登

巴巴此番回来还有一个目的，就是

与自己目前住所的房东商谈续约事

宜。尽管之前赴卡塔尔进行恢复了

三个多月，但登巴巴一直保留着在

上海租下的房子，显然在登巴巴心

里，仍然期盼着自己明年回来的那

一刻。

另外值得注意的是，昨天陪同登

巴巴从洛杉矶来到上海的还有一位

新的康复师，据了解这是一位知名的

法国康复师，并且就在美国工作，常

年美国 NBA 球队进行合作，并还是

著名球星勒布朗·詹姆斯的御用理疗

师。当被问到其是否将加入自己的

康复团队时，登巴巴予以了否认：“我

并不认为这种说法属实。”

通过这三个月的康复，登巴巴已

经具备了开展第二阶段康复工作的

基础，在结束上海的日程后，登巴巴

将于 29 日返回法国，正式开启第二

阶段的康复工作。

青年报见习记者 蔡创

“强援”加盟助登巴巴康复

如果不是事先知道登
巴巴已经回到上海，很难想
象眼前的他已经离开了我
们视线86天。熟悉的蓝色
紧身衣，招牌的“黑白相间”
的微笑，以及矫健的步伐，
让人很难想象昨天出现在
申花训练基地的登巴巴，在
两个月前才经历过一次如
此惨痛的受伤。

青年报见习记者 蔡创

登巴巴在机场向夹道欢迎的球迷挥手致意。


